Les incontournables

Festi'neuch

En un peu plus de vingt ans, Festi'neuch est devenu l'un des quatre plus importants festivals romands. Et son statut d'incontournable lui vaut cette année d'afficher complet pour la première avant même que le site de Jeunes-Rives ne commence à être aménagé. Il faut dire qu'en marge de sa situation idéale au bord du lac, sa programmation – qui va d'Angèle à M83 en passant par Disiz, La Femme, Jain, Pomme, Kendji Girac ou encore Lous and the Yakuza – a de quoi rassembler familles et amateurs de bons sons. S. G. Neuchâtel. Jeunes-Rives. Du 15 au 18 juin.

Le NIFFF

Chaque année, le Festival du film fantastique de Neuchâtel (NIFFF) propose une offre à large spectre. Outre sa sélection officielle concentrée sur un cinéma de l'étrange d'auteur, on y découvre ses Ultra Movies, qui font dans le bain de sang, une sélection asiatique mais aussi des conférences consacrées aux nouvelles imageries et à la littérature. Pour sa 22e édition, le NIFFF tentera de cerner la femme, cet être étrange. Sous la bannière Female Trouble, une vingtaine de longs métrages - des «héroïnes de féminin gothique» (Rebecca, d'Alfred Hitchcock) aux «combattantes intergalactiques» (Aliens de James Cameron). Par ailleurs, le festival invitera le Japonais Katsuhito Ishii comme hôte d'honneur. Nicolas Dufour Neuchâtel. Divers lieux de la ville. Du 30 juin au 8 juillet.

La Plage des Six Pompes

C'est toujours le plus grand festival de spectacles de rue de Suisse. Et c'est toujours aussi le plus punk et contestataire, à l'image de son fondateur et directeur Manu Moser. Cette année encore, on réalisera qu'au-delà du cirque, discipline spécialement bien adaptée au plein air, les spectacles de rue peuvent être poétiques, même étranges et suspendus, comme ces personnages muets qui hantaient les pavés, dans une édition passée. Ou ultra-engagés, comme cette proposition qui avait entassé le public dans un camion pour lui faire sentir de l'intérieur le destin des réfugiés clandestins. De la joie, donc, mais du risque aussi. Marie-Pierre Genecand La Chaux-de-Fonds. Divers lieux.

Et encore

Corn'Rock Festival

Du 29 juillet au 5 août.

Pour la modique somme de 25 francs, le Corn'Rock propose pour sa 11e édition 14 concerts répartis sur deux scènes et deux soirées. Au centre du petit village de Cornaux, à michemin des lacs de Neuchâtel et Bienne, ce sont essentiellement des groupes suisses et français qui seront de la partie, plus les hard rockeurs finlandais de Down South Junkies. C'est d'ailleurs bien le rock au sens large que défend le bien nommé Corn'Rock, avec ses déclinaisons festives (Les 3 Fromages), punk (Cachemire), métal (Blackrain, Ed Banger & The Kardashits) ou

pop (Alyx). **S. G.**Cornaux. Terrain de sport. Les 26 et 27 mai.

Buskers Festival

Au cœur de l'été, des artistes du monde entier offrent au centre-ville de Neuchâtel des airs d'ailleurs. Le Buskers Festival, c'est la chaleur et la convivialité incarnées. Une vingtaine de groupes, soit plus de 80 musiciens, conteurs, comédiens, danseurs distillent leurs rythmes et leur art dans les rues. Gratuit, le Buskers compte sur le soutien du public avec la vente du programme et les artistes sont rémunérés au chapeau. A savourer dès 17h avec un cocktail et des spécialités culinaires de tous horizons.

Fanny Noghero Neuchâtel. Zone piétonne. Du 8 au 12 août.

Les Jardins Musicaux

Ne cherchez ni les halls marbrés, ni les lustres néo-baroques. Ici, le classique s'épanouit entre les murs de la Grange aux Concerts, ancienne halle aux grains devenu QG des Jardins Musicaux. Depuis vingt-six ans, le festival invite, dans le cadre verdoyant du parc Evologia, à découvrir grandes œuvres et créations contemporaines originales, le tout dans une ambiance décontractée. Parmi les temps forts de cette édition, un ciné-concert Charlie Chaplin, le *Requiem* de Mozart joué dans une friche industrielle ou encore la *Parade des animaux*, œuvre inédite qui rassemblera toutes les fanfares du canton – soit 600 instrumentistes. Ça

Les intimistes

Corbak Festival

A La Chaux-du-Milieu, le Corback investit cette année trois scènes, avec une programmation qui, malgré les limites financières du festival, a de l'allure. On y repère notamment le toujours élégant chanteur français Albin de la Simone et ses compatriotes de The Inspector Cluzo, duo blues-rock qui vient de boucler une tournée avec Eels, ou encore le projet Warhaus du rockeur belge Maarten Devoldere (Balthazar). Sans oublier l'inoxydable Maxime Le Forestier, qui viendra encore et toujours se souvenir d'une maison bleue adossée à la colline. S. G.

La Chaux-du-Milieu. Divers lieux. Du 25 au 27 mai 2023.

Poésie en arrosoir

Où filent ces cortèges à la tombée du jour? Ils vont s'enivrer de paroles timbrées, excentriques ou amoureuses – au choix – dans les champs, la Grange aux concerts ou dans les serres. Lancé par Vincent Held en 2003, le festival Poésie en arrosoir réunit au début de l'été des centaines d'amateurs autour de brasiers poétiques qui marient musique et texte. Sur le site d'Evologia à Cernier, poètes et poétesses enseignent l'art des dissidences heureuses. A. Df

Cernier. Evologia. Du 30 juin au 9 juillet.

Hors Tribu

«Le plus grand des petits festivals» rempile pour une 28e édition, et l'intitulé ne ment pas: sur le terrain du Champ-du-Zi, à 10 minutes à pied de la gare de Môtiers, il y a tous les indispensables: chapiteau, concerts (d'artistes suisses), à boire (de l'absinthe, bien sûr) et à manger. D'ailleurs, il paraît qu'au camping, une équipe Tartine vous sert le petit-déjeuner... De la bonne humeur à revendre dans ce festival à taille humaine, qui préfère la débrouille aux sponsors, l'écologie à la croissance. Bonnard et indépendant. V. N. Môtiers. Champ-du-Zi. Du 3 au 6 août.

Les nouveaux

Festival Black Helvetia

En tant que miroir sociétal, l'art reflète la richesse de notre diversité. Fort du succès de sa première édition, le Festival Black Helvetia, dont l'importance nationale a été reconnue par la Commission fédérale des migrations, revient pour une deuxième saison cet été. Au programme cette fois-ci: un focus sur l'art et la beauté. Des conférences, des expositions, des concerts et des activités pour enfants, afin d'amener le public à questionner les préjugés raciaux et interroger le regard que chacun porte sur l'altérité. Le tout dans la joie de faire, ensemble, société.

Célia Héron

Neuchâtel. Divers lieux. Du 26 mai au 3 juin.

Trouble A Music Festival

L'idée serait née autour d'un apéro et plus précisément, d'une absinthe. C'est elle qui a donné au Trouble A sa lettre capitale – car ce nouvel open air du Valde-Travers veut «mélanger les styles et les sons comme les plantes de notre boisson vallonière phare». On goûtera au résultat cet été à Fleurier, mais la programmation, deux scènes pour une vingtaine d'artistes suisses, met déjà l'eau à la bouche: Aliose, FlexFab & Ziller Bas, la jeune étoile de la pop Joya Marleen, Félicien Lia ou encore les trublions genevois Barrio Colette. Sans oublier Carolina Katun, marraine du festival qui y présentera son nouveau projet ALVA, concert immersif sur le thème du dérèglement climatique. V. N.

Fleurier. Terrain des Lerreux. Du 6 au 8 juillet.

Crock'Alt

En 2021, lors d'une accalmie pandémique estivale, le festival Rock Altitude décidait d'inaugurer un format «light» adapté à une situation incertaine. Ainsi naissait le Crock'Alt, qui revient pour un deuxième service. Le concept? Des soirées qu combinent repas et concerts. A déjà été annoncée une collaboration avec la

Société de Musique de La Chauxde-Fonds, qui souhaite amener
le classique ailleurs, avec la
venue du Duo Jatekok, deux
musiciennes qui apprécient
le crossover et sont
les seules à avoir reçu
l'autorisation de revisiter
des morceaux de...
Rammstein! S. G.
Le Locle. Patinoire
du Communal.
Du 10 au 12 août.

va sonner. V. N. Cernier. Evologia. Du 16 au 27 août.

Ersatz Festival

Il v a trois ans. naissait à Saint-Blaise l'Ersatz Festival, imaginé, comme son nom l'indique, comme un remplaçant à la Fête de la musique entravée par le covid. Mais ce petit festival mêlant concerts et arts de rue dans, et autour, d'une jolie grange n'est pas retourné sur le banc. La preuve, l'association Scène Ouverte qui le chapeaute a reçu le Prix Culture et Sports 2023 de la région Neuchâtel Littoral. La recette? Proximité et diversité, la programmation conviant des dizaines d'artistes régionaux à explorer de vastes horizons - du blues au flamenco, du théâtre poétique au cirque spontané. V. N. Saint-Blaise. Clos-aux-Moines 1. Du 25 au 27 août.

Alt.+1000

Ce festival de photographie contemporaine en montagne a lieu tous les deux ans. Il ne faut donc pas le louper. A la Brévine, au lac des Taillères, au Locle, il tisse des liens entre lieux d'expositions et nature et met la culture au vert. Le Musée des beaux-arts du Locle présente déjà un avant-goût de l'édition 2023 avec le travail de la photographe Chloe Dewe Mathews. In Search of Frankenstein tourne autour du roman de Mary Shelley et montre aussi bien des sommets alpins désolés que les entrailles anti atomiques de la Suisse.

Eléonore Sulser La Brévine, le lac des Taillères.



